

Iluminar

Semana #1 “Esperando en la Oscuridad”

Isaías 9:1-7, Juan 1:1-14

4 de diciembre de 2022

Ofrendas

- Por la Iniciativa de la Ciudad
 - Un día...cuando me di cuenta que no quería mirar mi vida y darme cuenta que no había hecho nada...
 - A través de los años... enfoque...
 - Agua
 - Pobreza
 - Educación
 - Iglesias centradas en el evangelio.
- Tradicionalmente en B4 hemos participado colectiva e individualmente en las donaciones de ADVIENTO.
- Simplemente le pedimos que ore y considere una donación adicional durante diciembre que se aplicará al 100 por ciento a estas causas.
 - Ahora, comenzamos esto a principios de este año porque establecimos algunas metas bastante audaces para el próximo año... y les dimos estas cajas... para que las lleven a casa y las llenen, y también, porque hay un código QR en el lateral que llevará a nuestro sitio web Para la ciudad donde puede leer más.
 - Entonces, ya sea una caja, un cheque o un regalo en línea, lo invitamos a orar sobre lo que podría dar más allá de su donación regular para que juntos podamos cambiar el mundo a través de esta iniciativa.

Anuncios

- Fiestas de Navidad | b4church.org/christmas - Esta semana, únase a nosotros para escribir una Tarjeta de bondad para alguien. Tenemos cartas para ti en los Comunes.
- Invitaciones navideñas disponibles
- La próxima semana, Kids Christmas Choir nos guiará en la adoración // Nuestros alumnos de Kindergarten - 5to grado se unirán a nosotros en la adoración

Mensaje

- Hoy comenzamos una serie corta, enfocada en la Navidad, llamada Illuminate.
- Pero al comenzar esta serie y antes de explicar a dónde vamos, quiero volver al principio de todo.
 - Volvamos al libro de Génesis.
- El comienzo del Libro de Génesis es intenso.
 - Siempre me ha gustado porque es poético, pero no es en lo más mínimo romántico.

- El comienzo de esta historia - esta historia de la humanidad, comienza con DIOS.
- La palabra hebrea, “ELOHIM”
- Y dice que este Dios, este ELOHIM, creó.
 - Hay cielos.
 - Hay tierra.
 - Pero luego, dice que esta Tierra, este lugar al que llamamos hogar.
 - Este. Estaba:
 - Sin forma.
 - Vacío.
 - OSCURIDAD.
- La palabra o palabras hebreas son: “Tohu va vohu”
 - Es divertido decirlo.
 - Pero no divertido de experimentar.
 - Es un caos.
 - Es SALVAJE.
 - Es un DESECHO.
 - Como todas las piezas de un rompecabezas tiradas fuera de su caja por el suelo de la sala de estar.
- Desorganización absoluta... no sólo desorganización, sino la antítesis de la organización.
- Creemos que entendemos la falta de organización, pero esto es caos a un grado que no entendemos.
 - Esto es tohu va vohu.
 - Sin forma.
 - Vacío.
 - OSCURIDAD.
- Pero entonces hay un viento sobre esas aguas – “Ruach”.
 - No solo un viento, sino el propio aliento de Dios.
 - Y entonces la respiración se convierte en voz.
 - Y esta voz está hablando.
 - Hay una palabra.
 - Y esa palabra pone orden en el caos.
 - La palabra de Dios, en la voz de Dios, en el aliento de Dios, convertir el caos, en algo comprensible.
 - Y convierte las TINIEBLAS, en luz.
- Hay una especie de PALABRA que se habla, y con esta palabra hay LUZ.
- Había luz, y la luz era buena”.

- Ahora. Piense en esto: ¿No es esta una forma interesante de comenzar este libro tan largo?

- Tenemos:

Dios

- Tenemos:

Dios

Caos y Oscuridad

- Entonces tenemos:

Dios

Caos y Oscuridad

Palabra

- Y luego, tenemos:

Dios

Caos y Oscuridad

Palabra

Luz

- (Por favor, deje esta diapositiva arriba...)

- Así comienza este libro, así comienza esta historia de Dios y de la humanidad.

- Está Dios, y las TINIEBLAS, y luego se pronuncia la palabra, y con esta palabra, está la LUZ.

- Ahora, es importante saber que oscuridad y luz son palabras muy evocadoras en hebreo.

- La oscuridad evoca todo lo que es anti-Dios:

- los impíos (Proverbios 2:13),
- juicio (Éxodo 10:21),
- muerte (Salmo 88:12).

- La oscuridad tiene una forma de hacernos honestos.

- O, tal vez incluso MÁS que honesto.

- ¿Alguna vez has notado cuánto más inquietantes son los ruidos misteriosos POR LA NOCHE?

- ¿Ese sonido?
 - ¿Qué es?
 - Por la noche, podría ser CUALQUIER COSA.
- *Ilustración: PJ y Jenny*
 - *Hace unos años, unos amigos estaban contando algunas historias de una casa en la que vivían cuando acababan de salir de la universidad.*
 - *Nos contaron historia tras historia extraña.*
 - *Uno después del otro.*
 - *Historias que ponen los pelos de punta.*
 - *De hecho, normalmente cuando las esposas vuelven a contar estas historias, los esposos se quedan al margen y dicen cosas como: “No estuvo tan mal”.*
 - *“No estaba tan asustado”.*
 - *No él. Él estaba como, “Oh hombre, corrí. La llamé. Agarré un bate de béisbol”.*
 - *Estas fueron algunas historias buenas, espeluznantes y aterradoras.*
- ¿Y adivina cuándo sucedió TODO?
 - POR LA NOCHE.
- Hay algo en la OSCURIDAD que puede hacer que algo sea malo, incluso peor. • Volver a

Génesis. ESO, era el mundo. Estaba oscuro.

- Pero luego está la Luz
- Es la primera de las obras del Creador.
 - La luz se usa metafóricamente...
 - de por vida (Salmo 56:13),
 - salvación (Isaías 9:2),
 - por la divina presencia de Dios (Éxodo 10:23).
- En el primer acto creativo, “Dios vio que la luz era buena”.
- La luz siempre implica la eliminación de las tinieblas en el desarrollo de la historia y la teología bíblicas.
 - Es la luz, que siempre expulsa a la oscuridad.
- No puede activar DARK.
 - Como si no pudieras entrar a una habitación y accionar el interruptor OSCURO.
 - No funciona de esa manera.

- ¿Por qué?
- Porque la LUZ, es más poderosa, que la oscuridad.
- Tenemos a Dios. Caos. Oscuridad.Palabra.LUZ.
 - Así es como comienza esta historia.
- Pero luego, a medida que continuas leyendo esa historia, hay una interrupción.
- Todavía hay días y todavía hay noches.
- Pero también hay una separación entre Dios y el hombre.
- Y página tras página. año tras año. siglo tras siglo, lees historias de tinieblas.
 - Desesperación,
 - Caos,
 - Tristeza,
 - Soledad.
 - Es la vida desprovista de luz.
- La humanidad puede estar viviendo en el día, pero están experimentando oscuridad.
- Luego, alrededor del año 700 aC nos encontramos con este hombre llamado Isaías.
 - Le está escribiendo al pueblo de Judá.
 - Pero en su escritura parece haber una segunda capa.
 - Es como una letra, dentro de una letra.
 - Son palabras entre líneas.
 - Le está hablando al ahora, pero le está hablando al futuro.
 - Hay manuscritos reales de sus escritos que datan de un par de cientos de años antes del nacimiento de Cristo.
 - Uno en particular se destaca.
 - Recuerde que la gente está desesperada. La vida es caótica. Está lleno de tristeza. y soledad
 - Luego leemos esto:

Isaías 9:1-7

- **A pesar de todo, no habrá más penumbra para la que estuvo angustiada. En el pasado Dios humilló a la tierra de Zabulón y a la tierra de Neftalí; pero en el futuro honrará a Galilea, tierra de paganos, en el camino del mar, al otro lado del Jordán.**

**2 El pueblo que andaba en la oscuridad
ha visto una gran luz;
sobre los que vivían en densas tinieblas**

la luz ha resplandecido.

**3 Tú has hecho que la nación crezca;
has aumentado su alegría.**

**Y se alegran ellos en tu presencia
como cuando recogen la cosecha,
como cuando reparten el botín.**

**4 Ciertamente tú has quebrado,
como en la derrota de Madián,
el yugo que los oprimía,
la barra que pesaba sobre sus hombros,
el bastón de mando que los subyugaba.**

**5 Todas las botas guerreras
que resonaron en la batalla,
y toda la ropa teñida en sangre
serán arrojadas al fuego,
serán consumidas por las llamas.**

**6 Porque nos ha nacido un niño,
se nos ha concedido un hijo;
la soberanía reposará sobre sus hombros,
y se le darán estos nombres:**

**Consejero admirable, Dios fuerte,
Padre eterno, Príncipe de paz.**

**7 Se extenderán su soberanía y su paz,
y no tendrán fin.**

**Gobernará sobre el trono de David
y sobre su reino,
para establecerlo y sostenerlo
con justicia y rectitud
desde ahora y para siempre.**

**Esto lo llevará a cabo
el celo del Señor Todopoderoso.**

- Entonces, lo que acabamos de leer dice que en este momento hay oscuridad, y luego, está esta proclamación, que la luz se verá nuevamente.
 - La luz vendrá.
 - Habrá un niño.
 - Y habrá Esperanza, Paz, Alegría, Amor.
 - Hay oscuridad.
 - Luego está, este niño.
 - Nacido.
- Imagine la anticipación.
- Aquí la gente ha estado viviendo en relativa oscuridad y confusión y existe esta promesa de

un hijo.

- De eso se trata esta temporada, de eso se trata el Adviento.
- El Adviento se trata de anticipar el nacimiento de Cristo.
 - Se trata del anhelo, del deseo, de lo que está por venir.
- Lo que aún no está aquí.
 - Y así esperamos, expectantes.
 - Juntos.
 - Con dolor.
 - Porque no todo está bien.
 - Algo falta.
- Había un anciano llamado Simeón parado en el templo en un día en particular.
 - Ve a esta madre entrar en la habitación, cargando a este niño.
 - Él corre hacia ella.
 - Toma al niño en sus brazos.
 - Y luego, se regocija de que ahora puede morir porque lo que había estado esperando en realidad llegó.
- Había Dios.
 - Había caos, oscuridad.
 - y con una PALABRA, hubo LUZ.
- La respuesta de Simeón tiene mucho más sentido cuando leemos los primeros versículos del libro de Juan, en el Nuevo Testamento.

Juan 1:1-14

**En el principio ya existía el Verbo,
y el Verbo estaba con Dios,
y el Verbo era Dios.**

2 Él estaba con Dios en el principio.

**3 Por medio de él todas las cosas fueron creadas;
sin él, nada de lo creado llegó a existir.**

**4 En él estaba la vida,
y la vida era la luz de la humanidad.**

**5 Esta luz resplandece en las tinieblas,
y las tinieblas no han podido extinguirla.**

6 Vino un hombre llamado Juan. Dios lo envió 7 como testigo para dar testimonio de la luz, a fin de que por medio de él todos creyeran. 8 Juan no era la luz, sino que vino para dar testimonio de la luz. 9 Esa luz verdadera, la que alumbra a todo ser humano, venía a este mundo.

10 El que era la luz ya estaba en el mundo, y el mundo fue creado por medio de él,

pero el mundo no lo reconoció. 11 Vino a lo que era suyo, pero los suyos no lo recibieron. 12 Mas a cuantos lo recibieron, a los que creen en su nombre, les dio el derecho de ser hijos de Dios. 13 Estos no nacen de la sangre, ni por deseos naturales, ni por voluntad humana, sino que nacen de Dios.

14 Y el Verbo se hizo hombre y habitó entre nosotros. Y hemos contemplado su gloria, la gloria que corresponde al Hijo unigénito del Padre, lleno de gracia y de verdad.

- ¿Ves lo que veo?
- Tenemos a Dios, creando.
 - Y ahí está la palabra.
 - Y esa palabra es la luz del mundo.
- Es como encender una luz en un cuarto oscuro.
 - La vida se ilumina.
- Y el caos, la preocupación, el sufrimiento, la confusión y el dolor son expulsados.
- Hemos estado esperando, en la oscuridad.
 - Vivimos vidas de desesperación.
 - Nos aferramos al propósito y significado.
 - Tenemos hambre de respuestas a nuestras preguntas.
 - Anhelamos el consuelo del dolor.
 - Y la luz, ha llegado.
- Esta es una historia sobre nosotros, la humanidad, en nuestro anhelo de tener una respuesta a los anhelos más profundos y los lugares más oscuros de la vida.
- *Ilustración: Ironman*
 - *Algunos de ustedes pueden haber escuchado que hace dos domingos estaba compitiendo, o debería decir, COMPLETANDO un Ironman.*
 - *Natación de 2,4 millas*
 - *Bicicleta de 112 millas*
 - *Maratón*
 - *Domingo típico.*
 - *12 horas y media de carrera continua.*
 - *Y fue una de las cosas más interesantes que he hecho desde un punto de vista físico, emocional y mental.*
 - *Hubo momentos en los que estaba eufórico.*
 - *Hubo momentos en los que estaba decidido.*

- *Hubo momentos en que me desanimé.*
 - *Todas las cosas...*
- *PERO hubo un momento en que estaba oscuro, y lo digo tanto literal como metafóricamente.*
- *Irónicamente, fue la ÚLTIMA milla del recorrido.*
- *El sol se había puesto por un rato y estábamos corriendo bajo las luces de la calle.*
 - *Pero cuando llegamos a la recta final los que estaban no había luz.*
 - *Y no había fans.*
- *Y en este momento en particular, solo había otros dos corredores conmigo.*
- *Y TODO lo que podíamos escuchar era el sonido de nuestro propio pies en el asfalto.*
- *Este fue uno de los momentos más duros... y duró para siempre.*
 - *Pero luego, doblamos una esquina, aún en la oscuridad, pero podíamos escuchar el rugido de la multitud, y la voz del locutor, y podíamos ver el resplandor de las luces alrededor de la próxima curva.*
 - *Y luego UN GIRO MÁS y de repente estábamos EN LA LUZ, y los fanáticos vitoreaban, y el locutor me llamaba por mi nombre.*
 - *Aquí está.*

FOTO: FINALIZACIÓN IRONMAN.

- *¿Puedo decirles que nunca ha habido un subidón de adrenalina como pasar de la última milla oscura a la rampa final iluminada de un Ironman?*
- *Tú y yo ya no tenemos que vivir en la oscuridad.*
 - *Hay una luz.*
 - *Podemos ver.*
 - *Podemos respirar.*
 - *Hay esperanza.*
 - *Hay vida.*
 - *Esto es lo que hemos estado esperando.*
 - *Esto es lo que esperábamos.*
 - *Esto es lo que nuestros corazones han estado anhelando.*
 - *Ha llegado la luz del mundo.*

- Pero no se debe a un cambio de circunstancias, o al final de las dificultades.
- no es porque ESE tramo del camino esté detrás de nosotros.
 - No. Esto es más profundo que eso.
- Esta luz puede venir en las noches más oscuras y encontrarnos en el dolor.
- *Ilustración: Naimos*
 - *Hace algunos años, me levanté temprano un domingo, dando los toques finales a un mensaje que estaba predicando sobre el sufrimiento, cuando recibí una llamada telefónica.*
 - *Uno de mis amigos más antiguos me estaba llamando literalmente desde la sala de emergencias donde repentinamente había perdido a su hijo Mason de cinco años, debido a la misma enfermedad que casi acaba con la vida de mi hija unos años antes.*
 - *El me llamo.*
 - *En ese mismo momento.*
 - *Justo ahí.*
 - *Todavía no entiendo el tiempo. Y ese sermón, ese día, fue uno que nunca olvidaré.*
 - *Pero lo que fue igualmente inolvidable fue el sonido de la voz de mi amigo.*
 - *La tragedia.*
 - *El susto.*
 - *Pero entonces, de alguna manera, la fuerza.*
 - *De alguna manera, en medio del sufrimiento y las dificultades, estaba encontrando fuerza, gracias a Cristo.*
- En la más oscura de las noches, esperamos.
- Anhelamos algo que resuelva la desesperación, pero no es algo, es alguien.
- Es EL indicado.
 - Es Jesús.
- Y puede entrar en cualquier momento oscuro en el que te encuentres.
- Mira, esto es lo que pasa con una habitación como esta que puede ser realmente engañosa.
- Es muy fácil mirar alrededor de la habitación e imaginar que esa persona, su vida, su vida,

“Apuesto a que no es como la mía. Apuesto a que no conocen el tipo de noches oscuras en las que me he sentado.

- Pero si Taylor Swift TODOS tenemos noches de insomnio.
- Pero con toda sinceridad... TODOS navegamos, a veces semanalmente, a veces DIARIAMENTE, momentos de oscuridad en los que Jesús está rogando entrar.
- El mundo estaba, y está, esperando en la oscuridad - y en esa oscuridad ha venido.
- Y él hará lo mismo por ti.
 - En este momento.
- Esta temporada, la temporada de adviento, confronta esta idea corrosiva que insiste en que Dios ha abandonado el mundo.
 - Nos recuerda que la esperanza es real y que alguien viene.
- El Adviento se acerca sigilosamente a nuestro cinismo y lo toma por sorpresa con la esperanza y el anuncio de un nuevo día.
- Es aquí, es ahora, cuando invitamos a la luz del mundo a entrar en los lugares más profundos de cinismo, o amargura, o dureza y expulsar las tinieblas.
- Hay algo en esta temporada en la que nos abrimos.
 - Nos ablandamos.
 - Y volvemos nuestro corazón en la dirección de ese día.
 - Ese día en que el llanto de un bebé traspasa la noche, y nosotros, rodeados de pastores y ángeles y todos los demás, celebramos el momento en que nos nace un niño.

Introducción a la comunión

- Vamos a cerrar el día de hoy tomando la comunión juntos...
- Pero antes de participar en esto, vamos a tomarnos un tiempo para reflexionar y considerar lo que significa, personalmente, que este momento del que leemos en Isaías haya sucedido, y lo que eso significa para los días que tenemos por delante. .
- Voy a pedirle a Thunder que regrese y cante, y tomemos este tiempo para considerar y reflexionar.

Reflexión/Canción (Trueno)

- Comunión

Bendición

- Que seáis hombres y mujeres que, en las noches más oscuras, experimentéis la más brillante de las luces, la persona de Jesús, entrando con vosotros.